

Manuela Hermosa, salmantina de pura cepa, ha celebrado su centenario en el centro santamartino donde reside en la actualidad, entre los regalos y el cariño de algunos de sus seres queridos

“Ojalá pudiera vivir otros 100 años más”

EÑE

Santa Marta de Tormes—La cabeza le juega malas pasadas a Manuela Hermosa. A veces no distingue entre el pasado y el presente, pero charlar con ella resulta enriquecedor. Acaba de cumplir 100 años, se encuentra en una conocida residencia de Santa Marta de Tormes, y es salmantina de pura cepa, nacida en la plazuela de La Parra (al lado de Gran Vía). Al preguntarle su lugar de nacimiento, Manuela recuerda un refrán, quizá no muy ortodoxo, pero que a cualquier salmantino le ronda la mente: “Las salmantinas, borrachas y finas”, dijo, arrancando las risas de todos los presentes.

Manuela siempre ha tenido buen talante aunque un carácter fuerte forjado a base de estar de cara al público, puesto que siempre trabajó en el Mercado Central de la capital, según ella misma explica: “Trabajé en una frutería y también en una charcutería; tengo más que ganado el descanso”. Esta salmantina centenaria se levantaba todos los días a las 5 de la mañana para “dejar hecha la comida y la casa recogida, puesto que éramos muchos y así mi madre no tenía que hacerlo”. Nunca se casó, y durante los últimos años, una vez jubilada, se dedicó a cuidar de sus hermanos.

Su madre es una figura muy presente en la cabeza de la veterana, y en sus ojos se refleja la admiración que tenía hacia Dionisia, como así se llamaba: “Ella trabajó mucho tiempo para las Madres Isabeles yendo al río a lavar hasta cuando estaba helado, pero también limpiaba donde hiciera falta y estaba dispues-



↑ LA ÚLTIMA EN SUMAR LOS 100 AÑOS EN SANTA MARTA

Con achaques propios de la edad, pero sin tomar siquiera una pastilla, Manuela Hermosa ha pasado a formar parte de los centenarios que viven en el centro residencial de Santa Marta. Pilar Yagüe, Agustina Vicente, Josefa Sánchez, Dolores González y Miguel Rivas son sus compañeros de vida ahora.

ta hasta para asistir partos”. De ella heredó la disposición para trabajar. La salmantina reconoce que “no he tenido aficiones, solo trabajaba”, aunque recuerda con cariño que “los domingos podía permitirme el lujo de ir al cine con mis amigas”. Esto era posible porque, según explica, “los domingos iba a fregarle el puesto a la vecina, a la señora María”.

Del presente, poco se puede hablar con esta anciana de cara bondadosa y trato agradable. La reciente pandemia la vivió “de pasada”, sin ser consciente de la gravedad de la situación, según afirman sus familiares. En julio de 2020 pasó a formar parte de la familia de esta residencia en la que los cuidados son cercanos y cariñosos, y en ella pasa los días de manera tranquila y relajada.

El 14 de abril celebró su cumpleaños rodeada de sus seres queridos. Le costó soplar el segundo cero de los 100, quizá señal de que Manuela regresaría sin duda a sus 10 años, cuando vivía en la plazoleta de La Parra y jugaba y crecía con sus 9 hermanos. Aparte de la tarta, que compartió con todos sus compañeros y amigos, Manuela recibió de manos de todo el personal del centro residencial, una placa que recibió emocionada y la cual besó nada más recibir. Muy sonriente y visiblemente emocionada, la veterana acertó a decir: “Ojalá pudiera vivir otros 100 años más”. Su familia la vistió con ropa nueva y la llenó de flores y globos en su día especial, con la esperanza de que este recuerdo no se borre fácilmente de su mente.



Miguel Ángel González. EÑE

Reelegido el prior del Carmelo Miguel Ángel González

Salamanca—El salmantino Miguel Ángel González, actual prior de los Carmelitas en Alba de Tormes y Salamanca ha sido reelegido para el cargo, que desempeñará durante tres años más. El nombramiento se ha realizado durante el III Capítulo provincial de la Provincia Ibérica de Santa Teresa de Jesús, que se ha celebrado en Ávila.

González también es el director del Museo de Santa Teresa ‘Carmus’, además de comisario de la muestra “Artis Momentum”. Tal como ha indicado González: “Para un carmelita descalzo, resulta especialmente bonita la tarea diaria en un lugar tan emblemático como Alba. Supone también para mí un nuevo estímulo para seguir trabajando. El trabajo es mucho, pero la ilusión supera siempre al esfuerzo. El hecho decisivo que me ha animado a aceptar la reelección ha sido el apoyo incondicional, de tantas y tantas personas que desde el anonimato sirven de apoyo cotidiano. Por Santa Teresa y por Alba de Tormes es muy gratificante seguir adelante”. Además, la orden también cuenta con el convento iglesia de Salamanca en la calle Zamora, donde abordan actividades propias de la comunidad y también del Año Jubilar. **EÑE**

Santa Marta destina 13.500 euros a las ayudas de cooperación al desarrollo

● El dinero financiará proyectos sociales en países empobrecidos de distintas ONG,s

Santa Marta— El Consistorio de Santa Marta abre, un año más, la convocatoria de ayudas de cooperación al desarrollo cuya finalidad es cofinanciar proyectos sociales en los países más empobrecidos a través de

subvenciones a ONG,s y asociaciones y entidades sin ánimo de lucro. Una dotación económica que en esta convocatoria ha aumentado 1.000 euros, pasando de los 12.500 a los 13.500 euros. Este año la convocatoria de presentación de candidaturas estará abierta hasta el 6 de mayo.

El objetivo fundamental de estas ayudas es la erradicación de la pobreza en sus diferentes formas, así como la promoción de la educación, la igualdad entre hombres y mujeres

y el desarrollo humano sostenible en los países más empobrecidos. Se trata de promover iniciativas que ayuden a incrementar la sensibilidad de la ciudadanía impulsando actuaciones que contribuyan a paliar las dificultades que impiden un desarrollo armónico de los pueblos.

Los proyectos que opten a estas ayudas deberán estar cofinanciados con otros recursos diferentes a los aportados por el Ayuntamiento así como ser viables por sí mismos y que sus repercusiones prosigan una vez que se acabe la subvención. También será requisito indispensable que el proyecto se realice a través de un socio local del país que recibe la ayuda y con la participación de los destinatarios últimos de la dotación económica. **EÑE**



Concentración de coches Valsalracing, en Villares

El entorno de la plaza de Ocio y Deporte de Villares de la Reina acogió la concentración de coches Valsalracing con espectaculares vehículos llegados de Cantabria, Extremadura, Galicia, Madrid, Ciudad Rodrigo y como no, de todas las provincias de Castilla y León. **EÑE**